

Quiz

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Schweizer Soldat : die führende Militärzeitschrift der Schweiz**

Band (Jahr): **89 (2014)**

Heft 6

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Wissen Sie es?

Man lernt nie aus – auch was Fahrzeuge, Flugzeuge und Waffen betrifft. Der SCHWEIZER SOLDAT bietet Ihnen im Quiz je zwei Fahrzeuge, Flugzeuge und Waffen an. Testen Sie Ihr Wissen und Können – Patrick Nyfeler stellt die Aufgaben.



Fahrzeug 1



Flugzeug 3



Waffe 5



Fahrzeug 2



Flugzeug 4



Waffe 6

Die PM-63 ist eine Infanteriewaffe aus Polen und ist eine zuschießende Waffe mit einem hohen Masserverschluss, der den Lauf teilweise umschliesst. Der Magazinschacht ist im Griffstück integriert, wodurch eine sehr kompakte und leichte Bauweise möglich wurde. Um überhaupt kontrollierbar zu sein, war ein Mündungsfenerkompensator unabdingbar. Die PM-63 gehörte zu den Hauptwaffen der Spezialeinheit der 9. Volkspolizei-Kompanie der DDR.

Lösung 6

Der GP-30 ist ein 40-mm-Granatwerferaufsatz, der für die sowjetischen Streitkräfte entwickelt wurde. Das Ursprungsmodell GP-25 wurde bereits in den 1970er-Jahren entwickelt und 1978 in die Ausrüstung der Sowjetarmee übernommen. Er ist das russische Gegenstück zum amerikanischen Grana- natwerfer M203, wird aber im Gegensatz zum M203 durch die Laufmündung geladen.

Lösung 5

Die North American A-5 Vigilante war ein trägergestützter, Überschall-Allwetterbomber der US Navy, der nur kurz in seiner Rolle im Einsatz war, aber lange als Aufklärer eingesetzt wurde. Die Entwicklung für diesen Langstreckenbomber, der Nuklearwaffen bei Überschallgeschwindigkeit zum Ziel bringen konnte, begann im November 1953. Zum Zeitpunkt ihrer Einführung war die A-5 eines der grössten Flugzeuge, das von Flugzeugträgern aus eingesetzt wurde.

Lösung 4

Der Kamow Ka-50 ist ein einseitiger russischer Kampfhelikopter. Für den Antrieb wird die für Kamow typische Bauweise mit Koaxialrotor eingesetzt. Ein weiteres ungewöhnliches Merkmal ist der Schleudersitz für den Piloten. Wenn dieser zum Einsatz kommt, werden die Rotoren vorher abgesprengt. Die Entwicklung begann in den 1980er-Jahren. Seit 1995 wird er von russischen Armee im aktiven Dienst eingesetzt.

Lösung 3

Palmaria ist eine von der italienischen Firma OTO Melara zwischen 1977 und 1981 für den Export entwickelte Panzerhaubitze. Deshalb wurden viele Komponenten des Kampfpanzers OF-40 übernommen. Ein ungewöhnliches Merkmal ist der Hilfsmotor für eine schnellere Drehung des Turmes, das spart dem eigentlichen Antriebsmotor Treibstoff. Ebenso wurde ein automatisches Ladesystem verwendet, das alle 15 Sekunden eine Schussabgabe ermöglicht.

Lösung 2

Der T-28 war ein mittlerer sowjetischer Panzer des Zweiten Weltkrieges. Die Entwicklung begann um 1929 und wurde stark vom britischen Vickers A6 beeinflusst. Charakteristisch war die Verwendung mehrerer Türme. Der T-28 besass zwei MG-Türme und einen grossen Hauptturm mit 76,2-mm-Kanone. Zur Zeit des Ausbruchs des Zweiten Weltkrieges war der T-28 immer noch der wichtigste sowjetische mittlere Panzer.

Lösung 1